



Foto: Klaus Benz, Mainz

Architektur mit **Verfallsdatum?**

Einladung zum Vortrag am
31. Januar 2013 - 18.30 Uhr
im Zentrum Baukultur

Bauen mit Plan:
www.diearchitekten.org

Architektur mit Verfallsdatum?

Eine ökonomisch-ökologische Annäherung ans Mainzer Rathaus

Nachhaltigkeit ist eine der Kernforderungen unserer Tage. Aber was heißt das genau? Beispielsweise für die Sanierung eines Baudenkmals? Und für die Sanierung des Mainzer Rathauses?

Das simple Schlagwort Nachhaltigkeit lässt viele Fragen offen. Der Energieverbrauch eines Gebäudes fürs Heizen und Kühlen ist nur ein Einflussfaktor von vielen. Zur vollständigen Betrachtung gehört natürlich die mit dem Material verbaute „graue“ Energie. Und auch der Abbruch braucht Ressourcen - zusätzlich zum hohen Energieeinsatz beim Bau. Andere Umweltbelastungen kommen hinzu.

Viel Ressourceneinsatz und viele Umweltbelastungen können vermieden werden, wenn ein Bauwerk erhalten bleibt und behutsam erneuert wird.

Die Mainzer Architekten laden zusammen mit der Landesdenkmalpflege und der Architektenkammer Rheinland-Pfalz am

Donnerstag

31. Januar 2013 um 18.30 Uhr
ins Zentrum Baukultur im Brückenturm
Rheinstraße 55 (gegenüber Rathaus)

zu einem Vortrags- und Gesprächsabend ein. Es spricht:

Prof. Alexander Reichel, Darmstadt.

Alexander Reichel beschäftigt sich seit Jahren mit ganzheitlichen Effizienzberechnungen vom ersten Spatenstich über Nutzung, Sanierung und Umbau von Gebäuden bis zu ihrem Abbruch und der Wiederverwertung.

Anschließend Gesprächsrunde mit

Prof. Alexander Reichel,

Dr. Joachim Glatz, Landeskonservator der Generaldirektion
Kulturelles Erbe Rheinland-Pfalz,

Thomas Dang, Sprecher der Architekten-

Kammergruppe Mainz / Mainz-Bingen und dem Publikum.